

GALO LUNA, DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL

# “Estamos seguros que vamos a dejar la región mejor de como la recibimos”

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Restan 9 meses del gobierno del Presidente Gabriel Boric, y en la Región de Coquimbo, su representante, el delegado presidencial Galo Luna sabe que este tiempo es clave para continuar ejecutando y consolidando el plan de trabajo.

Una hoja de ruta que en los últimos tres años, indicó, ha permitido generar cambios “concretos y trascendentales” en diversas áreas. “Cuando asumimos, la región vivía una realidad. Con falencias en salud, seguridad pública, y muy poca acción contra la escasez hídrica. Tomar ese desafío requirió mucha determinación, porque sabíamos que la tarea no era fácil, hacer cambios, no sería fácil”, indicó Galo Luna.

Una de las primeras grandes tareas apuntaba a la sequía, lo que, según Luna, “conozco perfectamente en mi rol como exdelegado de Limarí y también como ovalino”. Desde ahí que los esfuerzos de concentraron en disponer recursos para la contratación de camiones aljibe.

“Garantizar el abastecimiento es clave no sólo para mantener la productividad, también para darle seguridad a las familias. Estamos viviendo un escenario en el que las localidades rurales están sin acceso y ahí el Estado debe ser garante de este derecho básico”, afirmó.

Inversiones como el proyecto de emergencia para la parcela 33 de Alfalfares, en La Serena, la emisión de 35 decretos de escasez hídrica, o los más de \$20 mil millones desde la Comisión Nacional de Riego, se suman a las acciones que el gobierno ha puesto en marcha en los últimos meses para atenuar los efectos de este fenómeno.

En esta línea, también destacó la planta desaladora multipropósito, proyecto que entregará 1.200 litros por segundo para abastecer a la conurbación La Serena-Coquimbo y actualmente está en su etapa de evaluación del Estudio de Impacto Ambiental. “El Presidente Boric nos ha dicho que la desaladora no tiene marcha atrás y esperamos pueda estar en operaciones en 2029”, subrayó el delegado.

Otra de las “deudas” que reporta la región es en salud. Por años se han buscado soluciones para fortalecer tanto la red de atención primaria como hospitalaria.

Una urgencia que hoy se ve resuelta



En entrevista con El Día, el delegado Galo Luna, repasó los principales logros del gobierno en la región.

EL DÍA

**En conversación con El Día, la autoridad se refirió a los principales avances en obras e inversiones públicas que dejó el gobierno. “Hemos tenido una gestión intensa, compleja, porque recibimos una región que requería cambios”, puntualizó la autoridad.**

con la construcción de tres nuevos hospitales en La Serena, Coquimbo e Illapel.

“Estas son grandes inversiones que demandaron también gran cantidad de esfuerzo. Hubo complicaciones, hubo que levantar mucha información y superar escenarios administrativos para que hoy estos recintos estén en construcción. Quiero destacar la voluntad transversal para tener lo que hoy tenemos, a todos nuestros parlamentarios, sin distinción, y el compromiso de los municipios y las empresas. Estamos hablando de una necesidad regional que no vio color político. Esperamos que el gobierno que venga pueda continuar con la implementación y hacer éstos, los grandes hospitales que la región necesita”, indicó la autoridad regional.

## LAS PRIORIDADES

En otro orden de cosas, han sido recurrentes los cuestionamientos, sobre todo de la oposición, a la gestión en materia de seguridad. Y es que tras el estallido social, las

lincuencia se ha tomado la agenda regional y nacional. Los homicidios y el narcocultivo son los principales focos de acciones como el Plan Calles sin Violencia o el OS7 en la provincia de Limarí.

Como resultado, en cuanto a los homicidios, un informe elaborado por la Subsecretaría de Prevención del Delito, da cuenta de que la tasa regional de este delito al primer semestre de 2024 experimentó una baja de un 26,5% en comparación con el mismo período del año anterior.

Cambios que, como enfatizó Luna, remarcan necesidades que “este gobierno ha asumido como una prioridad”, al igual que la implementación del transporte público regulado en La Serena y Coquimbo, y pronto en Ovalle; las casi 20 mil nuevas soluciones habitacionales, dando cumplimiento al Plan de Emergencia Habitacional, la ampliación del aeropuerto La Florida, el mejoramiento de la ruta 5 entre Los Vilos y La Serena, además de la inyección de recursos a los municipios, producto del Royalty Minero.

“Hemos tenido una gestión intensa, muy compleja, porque recibimos una región que requería cambios. El sello siempre fue el diálogo transversal para alcanzar acuerdos e incluir todas las voces para hacer realidad estos cambios. Sabemos que falta mucho por hacer, pero estamos contentos con lo alcanzado. Estamos seguros que vamos a dejar una región mejor como la recibimos”, finalizó Galo Luna.

# 20

**Mil millones de pesos ha destinado la Comisión Nacional de Riego para enfrentar la escasez hídrica en la región.**

críticas han apuntado a cómo las policías han afrontado el delito y el combate al crimen organizado.

“Nuestra convicción siempre ha sido de fortalecer a Carabineros y a la PDI. Y hemos dado señales claras de eso. En los últimos años, fuimos el gobierno que más ha invertido en ellos, reconocido incluso por los altos mandos policiales. Sólo en la Región de Coquimbo hemos entregado cerca de 120 nuevos carros y levantamos el Consejo contra el Crimen Organizado”, puntualizó el delegado.

Y es que, efectivamente, la de-